



MUNICIPALIDAD DE ANGOL
COSOC

ACTA N° 04

Acta Sesión Ordinaria de Cosoc, miércoles 26 de Junio de 2024, a las 15:10 horas en la sala de sesiones de la I. Municipalidad de Angol, presidida por Sr. Enrique Neira Alcalde de la Comuna de Angol y presidente del Cosoc, Don Álvaro Urra Morales, Secretario Municipal y Ministro de Fe, la Sra. Carmen Aravena profesional oficina de Aseo y Ornato Sr. Jorge Acuña supervisor programa limpieza de canales, con la asistencia de los siguientes consejeros:

Sr. Carlos Hernández M.(Vicepresidente COSOC)

- **Sra. Mónica Opazo**
- **Sr. Bruno parada**
- Sr. Yerko Castro**
- **Sra. Lucia Fonseca**
- **Sra. María Cecilia Muñoz**
- **Sr. José Cifuentes**

Se Justifica la Sra. Marcela Osses, Sr. Alejandro Fernández, Sr. Héctor Jiménez, Sr. , Sr. Nelson Orellana y Sr. Jorge Zamora, Ana Campos, Maritza Calbun todos por motivos personales y de trabajo.

- Comienza la Sesión a las 15:10 horas, con el saludo del Sr. Alcalde don Enrique Neira, quien agradece a los Consejeros por su participación y presenta a la Sra. Carmen Aravena y Sr. Jorge Acuña profesionales de la oficina de Aseo Ornato y medio Ambiente. Don Enrique tiene que retirarse por motivos de otras actividades y deja al Vicepresidente del Cosoc don Carlos Hernández, quien saluda y agradece la asistencia y da a conocer que esta reunión fue un acuerdo de la reunión pasada para aclarar puntos en relación con limpieza de canales y cortes de arboles y retiro de ramas, también explica que los consejeros son los representantes de la Comunidad.
- La señora Carmen Aravena pide que todos se presenten y a qué organización pertenecen, se presenta cada una de las personas asistentes.
- Se presenta la Sra. Carmen Aravena y don Jorge Acuña, profesionales del Depto. De Aseo Ornato y Medio Ambiente.
- Don Álvaro explica que la reunión pasada con funcionarios de Frontel, se vio el tema de la poda de árboles que perjudican el alumbrado público, donde la responsabilidad es del Municipio.
- Don Carlos propone empezar con el tema de limpieza de canales por todos los problemas que se presentaron con las últimas lluvias, como el desborde del canal Pocho Chingue que inundó viviendas y la casa de inclusión que está ubicada en calle Covadonga esquina M. Bunster, también el canal Diuco que hay en el Barrio Coñuñuco donde es presidente de la Junta de Vecinos don Bruno Parada quien se ha preocupado de observar que cuando hacen limpieza del canal los desechos los dejan a la orilla de este, y con la lluvia vuelven a caer dentro del canal.
- Don Jorge Acuña supervisor de la limpieza de canales explica que este es su primer año de trabajo en el Municipio y con respecto a lo expuesto por don Carlos él ha notado también esa debilidad que tuvieron la limpieza de los canales y espera que para el próximo año se haga con mejor eficiencia, explica que hay algunos canales en especial el del Barrio Coñuñuco que es muy profundo y a las personas que hacen la limpieza se les hace casi imposible subir la basura hasta la parte de arriba porque no hay acceso, se puede solucionar haciendo una escalera con las mismas herramientas que ellas utilizan.

- Don Bruno Parada agradece que se haya realizado la limpieza del canal, la primera vez hace dos meses atrás y después de las inundaciones volvieron a limpiar, dejando todo ordenado como corresponde. También hace el alcance que ellos como junta de vecinos estaban pidiendo que cortaran los árboles que estaban en el puente Vergara N° 1, y que, si no los cortan antes de las lluvias, es posible que se hubiera formado un dique de contención que no hubiera dejado fluir el agua. La Sra. Carmen Aravena está en desacuerdo con el corte de esos árboles afirmando que están ahí para sostener el suelo del río y el problema que sucede es la cantidad de basura que se acumula hace los diques.
- Tanto la Sra. Mónica como la Sra. Lucía, opinan que los árboles si hacen daño estando dentro del río, no así en las orillas. El error fue que cortaron los árboles y los dejaron ahí, y no los sacaron.
- Don Carlos Hernández recuerda la inundación del año 82, cuando se inundó el puente Vergara N° 1 al puente N° 2 y él siendo bombero activo tuvieron que sacar a la gente en bote y producto de eso arrastre semillas donde salieron esos árboles en el río también, hace el alcance que fueron muchos años de sequía y que se han hecho muchas construcciones en las riveras de los ríos y está afectando ahora a esas viviendas.
- Don José Cifuentes consulta por la limpieza del canal Pichico que viene del estanque de abastecimiento de agua potable hasta el río Picoquén hasta el balneario la Peta, don José cuenta que hay 3 casas que están en peligro porque las construyeron a la orilla del canal. Don Jorge comunica que en Junio comienza la limpieza de ese canal. La Sra. Mónica propone que se haga antes del invierno ese trabajo para prevenir cualquier catástrofe, también habla de las hojas que se acumulan en los resumideros en las calles lo que dificulta la pasada de las personas y los niños a los colegios ya que las calles se llenan de agua, en el fondo no hacen bien la pega las personas contratadas por la empresa de limpieza.
- La Sra. Carmen menciona que se hizo antes del invierno pero en un mes estaba todo lleno de basura de nuevo y en eso llegaron las lluvias y hubo que volver a limpiar. La Sra. Mónica y don Bruno manifiestan que falta supervisión a las empresas a cargo de la limpieza, don Bruno pone el ejemplo que las personas que barren la calle echan toda la basura a las veredas y con la lluvia se arrastra de nuevo a la calle y tapan los resumideros. Al final proponen que para el próximo invierno fiscalizar y empezar en la época de primavera verano los arreglos y prepararse para el invierno ya que la gente que más sufre es la que vive cerca de la rivera de los ríos y canales.
- La Sra. Carmen explica que el programa de limpieza de canales no existe en el Municipio, solo se contrata todos los años una cantidad de personas para hacer ese tipo de trabajos, pero no existe presupuesto, a la fecha no está como programa municipal que debería ser un programa con presupuesto propio con un cronograma con un supervisor, o sea un programa con recursos. Los consejeros atentos a esas falencias conversan de pedir que quede como programa con presupuesto la limpieza de canales para ir mejorando antes del próximo invierno.
- La Sra. Carmen también nos cuenta que se han encontrado con dificultades para acceder a la limpieza de algunos canales porque en algunas Juntas de Vecinos han postulado a proyectos de plazas no dejando entrada para maquinaria y personal para hacer el trabajo de limpieza de canales, bloqueando la pasada, es decir no se preocupan antes de hacer el proyecto prevenir esa situación.
- Don Álvaro explica que el problema es la falta de coordinación, SECPLA ejecuta los proyectos pero los vecinos de dicho sector pueden opinar y decir acá hay un canal y debe dejarse un acceso para su limpieza, lo mismo SERVIU mas bien ellos que están en Temuco deberían consultar primero al Municipio, en resumen hay mucha falta de coordinación para poder solucionar estos problemas que se suscitan después en los inviernos.
- Don Yerko Castro pregunta por un trabajo de construcción que se está haciendo en el colegio San George, sobre maquinas trabajando y toda la tierra la están dejando

a la orilla del canal, don Carlos se compromete a consultar con la dueña del colegio para traer respuesta la próxima reunión.

- Don Carlos pide pasar al próximo tema de Aseo y Ornato, don Carlos hace el alcance de los arboles que las personas que barren las calles tiran toda la tierra en los arboles, la Sra. Carmen menciona que es una muy mala práctica porque los arboles se secan, don Carlos pide que en los contratos a las empresas deberían colocar clausulas sobre todas esas falencias y supervisar en forma permanente. En cuanto a los árboles don Carlos opina que se ha elegido mal algunos, siendo poco amigables con la Ciudad, da como ejemplo que hay veredas que ya no se puede caminar, y las raíces de los arboles han levantado las soleras. Don Yerko menciona que en la casa de la inclusión hay árboles en el canal y han caído ramas sobre la casa, él ha hablado con el Sr. Alcalde y el Administrador, donde cortaron el árbol que se quemó porque le tiraron ceniza, pero dejaron los troncos ahí.
- La Sra. Carmen menciona que los arboles de la plaza están todos deteriorados con peligro de que pase un accidente si no los sacan y son 84 árboles los que están en la plaza. En conclusión don Carlos propone trabajar unidos y presentar una ciudad más bonita, más limpia y cree que cuando se contraten empresas externas el contrato sea más exigente, supervisar que sea más efectivo el trabajo.
- También se habla de las plazas que están sin riego porque se está licitando empresas, hay muchos problemas con deudas de agua del Municipio.
- En cuanto al aseo domiciliario el Municipio tiene que pagar en el relleno sanitario para llevar allá la basura, cobran por peso y eso tiene un costo total, que es más o menos \$36 millones aprox. Se habla de las falencias del aseo domiciliario donde ella explica que no se pueden apilar las bolsas de basura antes que pase el camión porque los perros de la calle las hacen tira y queda toda la suciedad en las veredas.
- Don Carlos da la gracias a los profesionales de aseo ornato y medio ambiente por darnos a conocer la labor que ellos hacen.
- La Sra. Carmen pide que cualquier reclamo lo hagan a través de correo electrónico para ellos poder visitar los lugares y tener un respaldo. aseo@angol.cl y el teléfono 452465575
- En puntos varios la Sra. Mónica da a conocer que fue a Cutipay su sector el Sr. Guillermo Catalan de Frontel, vio el lugar y no hicieron nada, y al otro día cayó el árbol y corta todo el tendido eléctrico, lo mismo paso en Cerro Negro, quedó de ir, pero no fue, y se cayó un pino y corta el tendido eléctrico, la Sra. Mónica lo llama y él contesta que no trabaja en Angol, es de Mulchén. Se toma acuerdo de mandar oficio a Frontel por el problema de la luz rural que no pueden estar tantos días sin luz.
- Se toma acuerdo de invitar a don Omar Riquelme para la próxima reunión.

Se da termino a la reunión a las 17.00 horas



**Ministro de FE.
Secretario Municipal**